

war, und die kühleren Nächte die Nähe des Winters vermuthen ließen, so beschloß Columbus, nicht weiter gegen Norden vorzudringen, sondern dem erhaltenen Fingerzeig zu folgen, und nach Osten zu steuern, in der Hoffnung, dort endlich das Vaterland des Goldes und der morgenländischen Gesittung aufzufinden.

Siebenundzwanzigstes Kapitel.

Erst regierte Saturnus *), schlicht und gerecht,
 Da war es heute, wie morgen;
 Da lebten die Hirten, ein harmlos Geschlecht,
 Und brauchten für gar nichts zu sorgen.
 Sie liebten, und thaten weiter nichts mehr;
 Denn die Erde gab Alles freiwillig her.

S c h i l l e r.

Von einem sanften Westwinde begünstigt, verließen die goldgierigen Spanier Cuba am neunzehnten November. Allein kaum waren sie ausgelaufen, als sich der Wind drehte und ihnen unmbglich machte, die gerade Richtung zu halten. Sie sahen sich daher gezwungen, in den Gewässern von Cuba zu kreuzen **). Da indessen die wi-

*) Die Heiden dichteten in ihrer Götterlehre, Saturnus sei die älteste Gottheit, und habe anfangs allein die Welt regiert, bis er durch Jupiter verdrängt worden sei. Die Zeit, so lange Saturn regiert haben sollte, nannten sie das goldene Zeitalter, so wie die spätere Zeit das eiserne.

***) Wenn der Wind nicht gestattet, in der geraden Richtung nach einem vorgesezten Ziele zu segeln, so suchen sich ihm die Schiffer dadurch zu nähern, daß sie in einem Zickzack hin und her fahren: dieß heißt kreuzen.